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Sentier de l’Étoile 
3ième AGA – le 19 juin 2012 – 10h30 à l’Hôtel de Ville de Shédiac (salle multifonctionnelle) 
 
Chers anciens et amis de Compostelle, 
 
J’ai le plaisir de vous convoquer à la 3e Assemblée générale annuelle, qui aura lieu cette année 
dans la belle ville côtière de Shédiac. Le thème de cette AGA pourrait bien se définir ainsi : « A la 
croisée des chemins ! », étant donné la multitude d’opportunités qui se chevauchent pour nous 
en 2012. Permettez-moi de vous résumer dans quelques mots l’étape où nous nous trouvons 
avec le Sentier de l’Étoile, dans le but de solliciter vos commentaires et espérons-le aussi votre 
intérêt envers cet ambitieux projet pour l’Acadie. 
 
Fondé officiellement en 2010 (bien que nous y travaillions depuis 2003 !), Sentier de l’Étoile vise 
dans un premier temps à relier les communautés acadiennes de l’est du Nouveau-Brunswick – 
de Memramcook à Caraquet, par un sentier de marche et de vélo long d’environ 440 kilomètres. 
Depuis 2010, nous avons identifié plus de 90 pourcent du tracé de ce parcours, grâce à une série 
de visites sur le terrain et l’aide de consultants financés par un apport de l’APÉCA. Ces études 
nous ont permis d’identifier plusieurs sections aptes à être déjà dévoilées (Memramcook-
Beaumont ; Dieppe-Moncton ; Cocagne-Dune de Bouctouche ; Kouchibougouac-Rogersville ; 
Tracadie-Sheila-Caraquet), ainsi que d’autres nécessitant divers autorisations par le biais du 
Ministère du Transport principalement. En tout, environ la moitié du Sentier de l’Étoile serait prêt 
à être autorisé et inauguré d’ici la fin de 2012, si nous sommes en mesure d’obtenir les 
autorisations nécessaires bien entendu.  
 
Parallèlement, nous travaillons à un important projet de financement pour le tronçon Dieppe-
Memramcook (long de plus de 40 kilomètres et au coût total dépassant 1,2 $ million), et espérons 
vous annoncer de très bonnes nouvelles à cet égard d’ici peu. Ce nouveau sentier longera la 
rivière Petitcodiac sur plusieurs kilomètres et permettra à ces communautés de profiter d’un lien 
permanent les unissant. Notre prochain défi sera de relier les villes de Shédiac et Moncton, sur 
un tracé déjà identifié et un projet réalisable aussi d’ici quelques années. On peut déjà imaginer 
le trafic de jeunes cyclistes se rendant à la plage Parlee les mois d’été à partir de 
Dieppe/Moncton ! 
 
Avant d’y arriver, il sera important pour nous d’accueillir sur notre Conseil d’administration de 
nouvelles personnes, y compris au rôle de présidence, poste que j’assume depuis les débuts du 
projet. Je serai à la barre de l’organisme encore jusqu’en septembre mais devrai laisser ma place 
à une autre personne (qui reste toujours à être identifiée), pour me permettre de poursuivre 
d’autres projets qui me retiennent ailleurs. Si le projet du Sentier de l’Étoile vous tient à cœur et 
que vous souhaitez nous aider à le faire avancer pendant quelques années, ou bien que vous 
connaissez une championne ou un champion pour ce beau défi, j’apprécierai entendre de vos 
nouvelles. Bon été à toutes et tous et au plaisir de vous voir nombreux à Shédiac le 19 juin 
prochain à 10h30 (inscription 10h00) pour notre 3ieme AGA. 
 
Amicalement 
 
Daniel LeBlanc (ancien de Compostelle – 2003) 
Président-sortant  
Sentier de l’Étoile 



 
 

 

 

Pour en connaître plus sur le sentier de l’étoile, visitez le site web…. 

 

www.sentierdeletoile.ca 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.sentierdeletoile.ca/


MEMBRES EN RÈGLE   2012-2013 

      Serez-vous notre 60e membre ???? 
 

1 Conrad Legresley   42 Ida Nardini 

2 Renée Desrochers   43 Normand Daigle 

3 Paul Belliveau   44 Cécile Daigle 

4 Clovis Jacob   45 Gilles Vautour 

5 Maryse Jacob   46 Serge Lajoie 

6 Robert Haché   47 Murielle Lajoie 

7 Louise Godin   48 Kathy Dauga 

8 Roberte Léger   49 Thierry Dauga 

9 Louis-René Comeau  50 Anne Duplessis  

10 Berry Spencer   51 Odette Pitre 

11 Margot Spencer   52 Linda Noël Smith 

12 Ginette Comeau   53 Alain Ménard 

13 Mariette Demers   54 Pierrette Richard 

14 Alberto Mora   55 Isaac Breau 

15 Cynthia Potvin   56 Louise LeBlanc 

16 Marie Cormier   57        Starr Kingston 

17 Onil Thériault   58 Claude Martel 

18 Cassilda Thériault   59  Huberte Gautreau 

19 Jean-Guy Poirier 

20 Monique E. LeBlanc 

21 Marie-Paule Massiera 

22 Michel Massiera 

23 Ronald Babin 

24 Chantal Abord-Hugon 

25 Marcel Boulerice 

26 Robert Allain 

27 Luc Castonguay 

28 Jeanne Brideau 

29 Camilla Vautour 

30 Huguette Michaud 

31 Odette Comeau Doucet 

32 Jean-Yves Thebeau 

33 Jean-Yves Doucet 

34 Jeanne-Mance Babineau 

35 Paul Babineau 

36 Fernand Arsenault 

37 Lorraine Ouellet 

38 Charles Lantaigne 

39 Jacques Frigault 

40 Rachelle Robichaud 

41 Denise Hébert 



Demande d’adhésion       5 $ seulement 

 

 
 

 

 

ASSOCIATION ACADIENNE DES PÈLERINS ET AMIS 

DES CHEMINS ST-JACQUES 

 
 

Renouvellement _____      nouvelle demande _____ 

 

Nom : __________________________________________________ 

 

Adresse postale :  _________________________________________ 

  

                             _________________________________________ 

 

Adresse électronique : _______________________________________ 

 

Téléphone : _______________________________________________ 

 

Membre :   pèlerin ____    ami(e) ______  Année de votre pèlerinage ___________ 

 

+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

 

Faire parvenir le présent formulaire et la cotisation à : 

 

Acadie-Compostelle 

457 rue Beauport 

Shédiac, NB 

E4P 1G4 



Antonio Gaudi (1825-1926) 

 

Pourquoi vous parler de cet architecte catalan de nationalité espagnole en lien avec le 

camino de Santiago? 

 

Premièrement, il faut vous dire que le monument le plus visité en Espagne est de cet 

architecte bien connu en Espagne et dans le monde entier. Vous pourrez vous joindre aux 

millions de personnes qui visitent la cathédrale Sagrada Familia de Barcelone chaque 

année. 

 

Sur le camino de Santiago, en passant par Leon et par Astorga, vous pourrez aussi 

admirer ses créations…. 

 

A Leon, on peut voir la Casa Botines.  Aujourd’hui, c’est le siège social de la banque 

Caja Espana. A l’occasion, il y  a des expositions. Si c’est le cas, le pèlerin peut encore 

mieux admirer cet œuvre de Gaudi sinon il faudra se contenter de prendre des photos de 

l’extérieur. 

 

 
 

 

Casa Botines, Leon 

 



A Astorga, en route vers la cathédrale, le chemin du pèlerin vous mènera devant le Palais 

épiscopal de Gaudi. Il est possible maintenant de visiter le Musée des chemins de St-

Jacques.  

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Robert Alain faisait partie du groupe de pèlerins qui ont accompagné Marie-Paule 
Massiera l’automne dernier… Voici quelques impressions de Robert Allain au sujet du 
Portugal. Restera à voir par la suite, quelques photos et les différentes étapes de ce 
camino… Dossier à suivre… (La rédaction) 
 
 
Le Portugal pourrait être divisé en deux. 
 Lisbonne et le Sud d’un coté puis Porto et le Nord de l’autre. 
 Le Sud du Portugal est sec et aride et plus pauvre. La pêche et le tourisme sont les 
principales activités économiques. L’affluence de milliers de touristes l’été, attirés par 
les plages magnifiques, le soleil, les paysages d’une beauté exceptionnelle, les bas prix 
ont rendu les Portugais du Sud plus cyniques. Saturés de touristes, ils voient souvent ces 
derniers comme une source d’exploitation. 
 Lisbonne est une ville difficile à visiter à pied. 
 Il y a sept petites montagnes dans son centre qui séparent les différents quartiers. Par 
contre, le métro est efficace et facile d`accès. Quant au systeme d`autobus, nous ne 
l’avons pas exploité, ne connaissant pas les trajets des bus. 
 Il y a 3 incontournables dont le déplacement vaut amplement le détour : Sintra, Evora 
et Fatima, même si souvent on qualifie ce dernier de décevant. 
 Le Nord du Portugal montre un tout autre visage. La région est riche. 
 C`est un pays de côteaux et de vallons. Aucune grande dénivellation. C’est une région 
agricole et très verte. La côte s’appelle d’ailleurs la Costa Verde et le pays est parsemé 
de vignobles. C`est ici qu`on trouve le Vino Verde et le Porto. 
 Les gens sont simples, honnêtes, sympathiques, faciles d`accès, prêts à rendre service 
et parlant souvent français. 
 En mai, le pays est tout ensoleillé et tout en fleur. Tout éclos en même temps. Les 
arbres et les arbustes dont on ne connait pas les noms, les roses (les rosiers sont parmi 
les plus beaux jamais vus), les lilas  ,les lys et les agapanthes. Tout fleuri en même 
temps.  
 
Se promener à pied est un immense plaisir. La ville de Porto est une ville prospère ou il 
fait bon vivre. Peu polluée, riche d’un passé historique avec des monuments nombreux, 
elle se visite facilement. Elle donne sur la baie, ce qui permet les promenades en bateau. 
C’est Porto qui a donné son nom au Portugal car c’est de la qu’est parti le mouvement 
qui a mené a l’indépendance du pays qui était auparavant une province espagnole. 
 Quant au sentier, nous avons décidé de prendre le métro pour sortir de la ville. Ce qui 
nous a amené dans ses lointaines banlieues et de là, nous  avons suivi la côte atlantique 
pendant une journée. Un trajet de 15 kilomètres. 
 Comme nous avions lâché le sentier officiel, il n’y avait plus de bornes de direction pour 
nous orienter et nous n’avons rejoint le sentier qu`après deux autres journées de 
marche. Sur le sentier officiel, les bornes sont nombreuses et faciles à suivre. Les petites 
villes traversées avec leurs magnifiques églises, leurs parcs, leurs places publiques, leurs 
nombreux cafés sont toutes plus belles les unes que les autres. 



 L`art religieux est macabre et met beaucoup l’accent sur la souffrance. Les statues et les 
peintures sont plus qu’autrement maculées de sang. Il y a également tellement de 
fioritures dans les églises (art manuelin) qu’on ne sait plus si c’est beau ou non. 
 Enfin il y a les prix. Rien ne coûte cher au Portugal. Une chambre d`hôtel pour deux 
avec petit déjeuner coûte entre 25 et 30 Euros. La bouteille de Vino Verde coûte 2 euros 
et un verre de porto dans un café coute moins qu’un Euro. Le repas du soir avec le vin 
ne dépasse jamais 10 euros. Quant aux gites, ils sont peu nombreux mais coûtent 
encore moins cher. 
 Après 8 jours de marche, nous sommes arrivés a la frontière espagnole et c`est avec un 
pincement au coeur que nous avons quitté le Portugal pour entrer en Galice. 
 
 Robert Allain 



25 JUILLET    Fête de St-Jacques 
 

 

Patron de la ville de Santiago et Patron de l’Espagne 

 

Fiesta d’une durée de 15 jours 

 

Feu d’artifice le 24 juillet en soirée 

 

Messe de la fête avec butafumero 

 

Soyez curieux : aller voir  camera web st-jacques de compostelle 

                          Intérieur de la cathédrale, le Parador et la Praza de Guintana 

 

 

 

 

Fait historique 
 

Le 17 avril 2011, la cathédrale de St-Jacques de Compostelle a fêté ses 800 ans. 

Consacrée en 1211 après plus de 100 ans de travaux sur l’emplacement d’une église 

devenue trop petite pour accueillir les milliers de pèlerins qui se rendaient chaque année 

auprès du tombeau de St-Jacques.  

 

 

 

 

Félicitations à Conrad Legresley de Grand-Barachois qui a terminé, il y a quelques 

jours, le camino du Puy en Velay à Santiago (1600 Kms) pour ensuite poursuivre sa route 

vers Finisterre. Bravo aussi à Renée Desrochers qui est allé le retrouver à Leon pour 

cheminer avec lui… 

 

 

Buen camino à Marie Cormier de Dieppe qui est présentement sur le camino. Elle 

fera son entrée en Galice cette fin de semaine !!! 

 

 

Buen camino aussi à tous nos amis acadiens qui ont pris leur bâton de pèlerin…. 


